



“México, EU y Canadá deben resolver diferencias en cumbre”

Ese espacio es el ideal para abordar temas de violencia, tráfico y lucha contra los criminales, **considera el vicecoordinador de Morena en San Lázaro, Alfonso Ramírez Cuéllar** **Ese con**

VÍCTOR GAMBOA

—nacion@eluniversal.com.mx

El vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Alfonso Ramírez Cuéllar, afirmó que una vez que Donald Trump asuma la presidencia de Estados Unidos, el próximo 20 de enero, los mandatarios de ese país, México y Canadá, deberán asumir el reto de sostener a la brevedad posible una reunión cumbre para fortalecer la unidad de América del Norte y establecer lineamientos claros de cooperación para resolver los problemas que más preocupan.

En entrevista con EL UNIVERSAL, el también dirigente de la agrupación Construyendo el segundo piso de la transformación advirtió que es urgente preparar “una gran cumbre entre los gobiernos Estados Unidos, Canadá y México con el propósito de afianzar y fortalecer los acuerdos de unidad entre los tres países.

“Tendremos que definir en primer lugar el tema de la violencia,

del tráfico y el consumo de drogas y toda la estrategia para detener de una vez por todas esta oleada inmensa de armas que están llegando a nuestro país, es decir, el primer punto pues si tiene que ver con el tema de la violencia, del consumo tan grande de drogas que hay en los Estados Unidos, el tráfico de armas y fortalecer la lucha contra la impunidad y el combate a los criminales en todos los lugares donde se encuentren”.

El legislador morenista destacó que otro gran acuerdo que debe lograrse entre los tres países de América del Norte es “la base del fortalecimiento de nuestra relación comercial, permitir el libre flujo de mercancías, garantizar la integración de una política industrial común y también de una revisión tersa que nos permita crear nuevas instituciones de la región de América del Norte, al momento que estemos discutiendo el tratado comercial el próximo año”.

“Creo que esta cumbre entre los tres gobiernos es uno de los grandes desafíos, necesitamos fortalecer América del Norte con una po-

EL DATO

Otro reto para Sheinbaum es el fortalecimiento del sistema de salud, para mejorar la atención preventiva.



lítica muy fuerte, muy solidaria en materia migratoria, muy ordenada, una decisión tajante para combatir a los criminales, combatir el consumo, combatir el tráfico de drogas, el tráfico de armas y sobre todo también garantizar el éxito de la negociación o la revisión del tratado comercial”.

¿Esta cumbre podría ser en México?, se le cuestionó.

“Pues yo creo que es lo de menos, puede ser en cualquiera de los países, pero sí me parece a mí que tenemos ya que centrarnos, armonizar nuestras posiciones y propuestas políticas y económicas, pero sobre todo garantizar una gran unidad, una gran colaboración, un respeto enorme entre los países, una idea muy fuerte de cooperación y creo que lo mejor sería que pudiéramos avanzar en esta gran cumbre entre los tres gobiernos para discutir esos tres puntos que son ineludibles y que

los tenemos que abordar. Creo hay mucha expectativa, hay mucha confianza en que habrá mayor cooperación, mayor respeto, mayor colaboración”, respondió.

Ramírez Cuéllar informó que también se impulsará un acuerdo con los gobiernos de Centroamérica, particularmente Honduras, El Salvador y Guatemala, para buscar una solución integral al fenómeno de la migración, “que tenga como base el respeto a los derechos humanos, pero también el recibimiento ordenado y el apoyo de todos los países para que tenga una solución duradera, un acuerdo en materia migratoria”.

Por otra parte, el vicecoordinador de los diputados de Morena puntualizó que los primeros cien días del gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum, que se cumplen esta semana, son una buena oportunidad para discutir, analizar y diseñar las estrategias que se

van a seguir como base para construir el Plan Nacional de Desarrollo, en los que, apuntó, hay cinco puntos y retos fundamentales e ineludibles, entre ellos, el combate a la violencia y la impunidad, un acuerdo para enfrentar la migración, la Cumbre de América del Norte, el plan para construir un millón de viviendas y un nuevo sistema de rendición de cuentas y lucha contra la corrupción.

Recalcó que otro gran reto es el fortalecimiento del sistema de salud, “lo que entendemos como bienestar, pero sobre todo una garantía de que habrá medicamentos, de que se fortalecerán las clínicas y los hospitales, y sobre todas las cosas que se mejore la atención preventiva a todos los derechohabientes y no derechohabientes, porque tiene que ser una estrategia de salud de carácter universal”, refirió el vicecoordinador del partido guinda en la Cámara Baja. ●



URGE REUNIÓN TRILATERAL

Una vez que Donald Trump asuma la presidencia de EU se deberán establecer lineamientos claros de cooperación.

ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR

Vicecoordinador de Morena
en la Cámara de Diputados

"Creo que esta cumbre
entre los tres
gobiernos es uno de
los grandes desafíos,
necesitamos fortalecer
América del Norte"

20

DE ENERO DE 2025

fecha en la que Donald Trump
asumirá la presidencia de
Estados Unidos.



ARCHIVO AP

La base del fortalecimiento de nuestra relación con Estados Unidos y Canadá es la integración de una política industrial común, consideró el diputado Ramírez Cuéllar.